

ÉQUIPE DE FRANCE A' >

# LES BLEUS ONT DE LA RÉSERVE

Par Jérémy Barbier

Pendant que l'Équipe de France décrochait aux Philippines son sésame pour Rio, les A' brillaient en Chine en rivalisant les yeux dans les yeux avec des équipes en lice aux prochains J.O. Retour sur une campagne qui confirme la qualité et la profondeur de la réserve tricolore.



**> "Nous recherchons des oppositions plus fortes afin que l'équipe hausse son niveau de jeu."** Quelques jours avant de s'envoler pour sa troisième campagne en Chine sur le banc des A', et malgré plusieurs forfaits amenuisant la force de frappe de sa sélection, Pascal Donnadieu confiait à Basketball Magazine son impatience d'en

découvrir avec des nations de classe internationale. Quasiment invaincue depuis sa réintroduction à l'été 2014 (18 victoires et 1 défaite), la sélection A' avait pris rendez-vous avec l'Argentine, le Monténégro, l'Allemagne mais aussi et surtout la Chine et le Nigéria, deux des douze formations qui défilèrent à la cérémonie d'ouverture des Jeux

Olympiques dans quelques jours. "Sur le papier, ce sont évidemment deux équipes plus fortes que nous." C'était sans compter sans l'envie de bien faire et l'esprit de compétition dégagés par Axel Julien et ses coéquipiers. "Il a été difficile de constituer une équipe avec les différents forfaits mais c'est un groupe qui a tout de suite très bien vécu ensemble",



résume le sélectionneur. "Au-delà du bilan comptable, ce qui a été proposé au niveau de l'attitude et du jeu a été vraiment très intéressant."

#### LA STANKOVIC CUP

Première étape de cette campagne 2016, la Stankovic Cup a permis à cette sélection d'étaler au grand jour la richesse du réservoir français. Impeccables de sang-froid contre la jeune et fougueuse relève argentine en ouverture du tournoi (64-57), Lahaou Konaté et ses partenaires ont ensuite réussi le tour de force de dominer coup sur coup la Chine (63-48) puis le Nigéria (82-73), les deux cadors olympiques de la compétition, en posant des verrous à tous les postes. "Nous avons eu une défense très solide", abonde l'entraîneur d'une formation qui n'encaissa que 58,7 points sur ce premier tournoi, à peine plus de soixante sur l'ensemble de cette tournée asiatique (62,2 en moyenne). "Nous avons été vite en place dans ce secteur avec des caractéristiques à la française : beaucoup de pression et d'agressivité sur la balle." De l'autre côté du terrain, les Bleus ont appris à se faire confiance pour construire une attaque à la hauteur des collectifs possédant davantage d'expérience. "Au fil des matches, nous avons progressé et proposé un jeu très cohérent pour une équipe avec peu de vécu." Maitresse de tous les sujets en finale dans le sillage d'un Axel Julien futur MVP du tournoi (26 points à 9/15 en finale), l'Equipe de France A' a ajouté un nouveau trophée au palmarès tricolore. "Nos adversaires, paradoxalement, étaient peut-être moins bien en place que nous", juge le sélectionneur. "De mon côté, j'ai vraiment pu m'appuyer sur tout le monde lors de cette campagne."

**"AU-DELÀ DU BILAN COMPTABLE, CE QUI A ÉTÉ PROPOSÉ AU NIVEAU DE L'ATTITUDE ET DU JEU A ÉTÉ VRAIMENT TRÈS INTÉRESSANT."**



## RÉSULTATS

#### Stankovic Cup (Chine)

- 5 juillet : France bat Argentine 64-57
- 6 juillet : France bat Chine 63-48
- 8 juillet : Nigéria bat France 73-82

#### Finale

- 9 juillet : France bat Argentine 70-57

#### Tournoi de Sino (Chine)

- 15 juillet : France bat Allemagne 67-42
- 16 juillet : France bat Monténégro 89-68
- 17 juillet : France bat Chine 73-78



Au cœur d'un dispositif équilibré, certains des habitués de la sélection A' ont conforté leur légitimité à ce niveau. "Axel a été dominant en finale de la Stankovic où il s'est transformé en meneur scoreur. Hugo Invernizzi a été très productif, notamment en début de tournoi où il nous met sur de bons rails avec 14 points au premier quart contre l'Argentine. Lahaou Konaté s'est montré très régulier tout au long de la campagne. Au-delà d'être un défenseur, c'est un joueur capable de très belles choses offensivement. Sur le poste 5, nous avons eu une très belle complémentarité entre Camara, Yeguete et Alingue. Mathis Keita a aussi eu des bonnes périodes. Honnêtement, je peux citer tous les joueurs."

### UN FUTUR CHEZ LES A

Heureux et fiers d'arborez le maillot bleu jusque sur la Grande Muraille de Chine, les A' ont fait front dans un contexte plus que tendu lors de leur second tournoi. "Le groupe s'est créé naturellement avec des liens assez forts sur le terrain et en dehors", témoigne leur entraîneur. "Il y avait une vraie osmose et des affinités similaires à celles que l'on peut observer dans une équipe de club. Au final, cela a donné une belle solidarité, notamment dans les moments difficiles." En finale de ce nouveau tournoi au mérite de victoires autoritaires contre l'Allemagne (+25) et le Monténégro (+21), les Bleus se sont heurtés à un arbitrage subjectif contre la Chine. "La Stankovic était arbitrée par des officiels internationaux, le deuxième tournoi l'était par trois arbitres locaux", explique Donnadiou. "Il y a eu un arbitrage à sens unique, c'était parfois injouable. Cela a donné un match plus que houleux et malheureusement faussé." A quelques minutes du terme, une faute dangereuse sur Clément Cavallo gâcha



## STATISTIQUES

Joueur	MJ	Pts
Lahaou Konate	9	11,8
Axel Julien	9	11,0
Hugo Invernizzi	9	8,8
Wilfried Yeguete	9	8,2
Ousmane Camara	9	6,8
Jonathan Rouselle	9	5,8
Yanis Morin	5	5,2
Terrence Tarpey	9	4,9
Mathis Keita	9	4,6
Jacques Alingue	9	4,0
Alexis Tanghe	8	2,5
Clément Cavallo	9	1,2



**"NOUS LES SORTONS DU CONTEXTE DE CLUB ET CERTAINS OUVERT LEUR VOLUME DE JEU. DANS LEURS ÉQUIPES RESPECTIVES, ILS SONT PEUT-ÊTRE PLUS SOUVENT UTILISÉS COMME DES JOUEURS DE ROTATION. AVEC LA SÉLECTION, ILS PEUVENT SE DÉCOMPLEXER..."**

même cette ultime rencontre de la campagne. "Il y a eu une véritable agression et le groupe est monté au créneau. Personnellement, ça bouillonnait depuis un moment donc j'ai souhaité qu'on regagne les vestiaires. C'était un match télévisé, la salle était pleine et nous ne voulions pas créer de problèmes. J'ai expliqué aux joueurs que si nous revenions, il fallait malheureusement mettre de l'eau dans notre vin." Peu importe cette défaite (73-78) émaillée d'incidents extra-sportifs, l'essentiel de cette tournée réussie était ailleurs. A l'heure où les nations européennes commencent à anticiper les éliminatoires pour les prochaines compétitions majeures, la cohérence de jeu et l'état d'esprit affichés par les A' assurent à l'Équipe de France un réservoir dense et de qualité. Au-delà de l'aspect purement collectif, ces convocations estivales permettent en effet aux sélectionnés de progresser et, parfois, d'explorer des facettes méconnues de leur basket. "Nous les sortons du contexte de club et certains ouvrent leur volume de jeu. Dans leurs équipes respectives, ils sont peut-être plus souvent utilisés comme des joueurs de rotation. Avec la sélection, ils peuvent se décomplexer, notamment offensivement. Par conséquent, cela les rapproche de l'Équipe de France. A moyen terme, je pense que des joueurs de cette campagne pourraient participer à des éliminatoires au niveau européen." ■

